
Monsieur Vanderelst,  
 
Tout d’abord je vous remercie de mettre en avant les initiatives du Collège 
et de notre majorité. Cela prouve une fois encore que nous sommes dans 
le bon et qu’Evere brille de par les actions que nous menons.  
 
Notre majorité a en effet pris l’initiative de réchauffer le cœur des Everois 
en illuminant l’ensemble de nos quartiers. Je dis bien l’ensemble. Nous 
avons fait un travail minutieux qui nous a permis d’illuminer les grands axes 
de notre commune mais aussi les autres quartiers.  
 
Oui, c’est une première à Evere. C’est un choix que nous avons voulu et 
nous l’avons fait. Les retours positifs de nos citoyens que ce soit sur les 
réseaux sociaux ou par mail le montrent d’ailleurs.  
 
Pour ce qui est de la parade, je suis ravi qu’elle vous ait plu. Et oui ! C’était 
aussi une première à Evere.  
Le Collège a estimé que nous ne pouvions pas terminer cette année sans 
rappeler les fêtes et dans la mesure où notre marché de Noel ne pouvait 
pas se faire nous avons choisi la parade ! Qui fut un beau succès même si 
certains et à juste titre ont regretté qu’il n’y ai pas de communication sur 
l’événement. 
Cette non communication si je peux l’appeler ainsi était évidemment voulu 
et concerter notamment avec la police. Nous aurions tant voulu 
communiquer et faire en sorte que nos citoyens puissent admirer de près 
cette parade mais comme vous le savez aussi bien que moi nous sommes 
dans une crise sanitaire qui est difficile qui est lente et qui impose des 
restrictions ainsi que des mesures strictes notamment en matière 
d’interdiction de rassemblement.  C’est donc une décision que j’ai prise sur 
avis de la police et que j’assume dans la mesure où si nous l’avions annoncé 
même uniquement aux conseillers communaux et qu’il se serait passé le 
moindre incident j’aurais porté seul la responsabilité de cette incident 
.....vous comprendrez donc que j’ai préféré choisir l’assurance et la 
prévention par rapport à la communication. Ce qui n’a pas empêché aux 
Everois de découvrir soit de la par leur fenêtre, soit du pas de leur porte, 
soit en faisant leurs courses c’est beau défilé de Noël. 
 
Pour ce qui est de votre question sur la participation de votre groupe 
politique  aux actions que mène l’administration communale notamment via 
l’action solidaire. Encore une fois je vous remercie sincèrement de souligner 
que la majorité met en place des projets pour les citoyens et qu’elle est là 
pour les droits et les aides sociales lorsque les Everois et Everoises ont 
besoin de notre administration communale. 
Nous avons d’ailleurs été la première commune à Bruxelles à mettre en 
place un service d’aide et de soutien qui consiste soit à la livraison de colis 
alimentaires soit par le soutien des aînés soit par la possibilité de faire des 
courses pour les personnes qui n’ont plus la possibilité de se déplacer.  
 



Contrairement à d’autres communes la majorité à Evere a choisi de mettre 
en place une véritable cellule pour l’action solidaire qui est notamment 
composée du service prévention, du service Action Sociale, de l’ASBL 
Egregoros, de la Maison de Jeunes Regard, de l’ALE, du CPAS et de la 
Fondation Roi Baudouin. Oui, nous avons décidé de prendre les choses en 
mains à Evere en mettant une cellule publique ! 
 
D’ailleurs puisque vous m’en donnez l’occasion, je tiens au nom du Collège 
à remercier chaleureusement et sincèrement tous les membres de notre 
administration communale qui s’investissent sans compter depuis le début 
de cette crise pour le bien-être des Everois. Que ce soit via l’action solidaire, 
que ce soit lors de la distribution des masques. Je rappelle que la 
distribution a été faite par notre personnel avec une organisation 
extraordinaire qui pu avoir lieu grâce à la collaboration des différents 
services, ou que ce soit encore par l’accueil le suivi des dossiers citoyens. 
 
L’année 2020 n’a pas été facile pour nos fonctionnaires et je tiens à leur 
faire part de ma gratitude et de mon respect.  Certaines personnes, 
membres de ce conseil communal, ont d’ailleurs fait des dons et ont 
participé à des actions sans même chercher une visibilité quelle qu’elle soit. 
Ils ont agi dans la discrétion et je les en remercie sincèrement. 
 
je vous avouerai donc que je ne comprends pas très bien votre question 
dans la mesure où notre action solidaire est annoncée  depuis mars 2020 
et que sur nos affiches l’ensemble des informations se trouve tant pour les 
bénévoles que pour les appels aux dons je ne vois pas très bien ce que nous 
pourrions faire de plus vis-à-vis de groupe politique de ce conseil 
communal.  
En tout cas les citoyens qui souhaitent nous aider non pas eu besoin de 
recevoir des cartons d’invitation ....ils se sont volontairement manifester 
dès que les outils de communication ont circuler,  dès que nos affiches ont 
été apposées sur les différentes vitrines des commerces et depuis ils sont 
là ils nous aident à livrer des colis alimentaires, ils cuisinent pour les SDF 
et nous nous chargeons de la distribution,  ils nous aident à pouvoir aller 
chercher des dons. Par ailleurs, si je peux me permettre je pense qu’une 
des premières actions que vous pourriez faire, comme certains élus  le font 
déjà de manière régulière, c’est de faire  un don sur le numéro de compte 
de l’action solidaire afin de contribuer efficacement à l’action.  
Ça serait un beau geste, et ça vous permettrait à votre façon de participer 
à l’élan de solidarité et de générosité qui s’est installé à Evere. 
 
Ridouane Chahid 
Bourgmestre f.f. 
 
 


